

Fecha: 18-06-2024

Medio: El Austral de la Araucanía El Austral de la Araucanía Supl.:

Noticia general

Título: Decretan emergencia agrícola regional v alerta sanitaria en cuatro comunas Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.000 16.000

No Definida

Decretan emergencia agrícola regional y alerta sanitaria en cuatro comunas

Pág.: 2

Cm2: 412,2 VPE: \$640.522

SISTEMA FRONTAL. Herramienta agilizará ayudas para afectados con daño agrícola. Teodoro Schmidt, Renaico, Purén y Ercilla están con colapso de fosas sépticas.

Andrea Arias Vega

andrea.arias@australtemuco.cl

I Ministerio de Agricul- tura decretó emergen-■ cia agrícola para toda la Región de La Araucanía, en el marco de los daños que ha ocasionado el sistema frontal, principalmente a la economía campesina de subsistencia.

Así lo confirmó en horas de la tarde de ayer el delegado presidencial regional, José Montalya, argumentando que se trata de una herramienta que agiliza la entrega de ayudas y apoyo eficaz a las personas afectadas, en este caso, con daño agrícola.

"De acuerdo a la solicitud que hice al Ministerio de Agricultura va se ha firmado el decreto que declara emergencia agrícola en la Región de la Araucanía, así es que estamos trabajando en conjunto con los equipos municipales para realizar levantamientos exhaustivos respecto del daño causado, con el objeto de generar recursos e ir en ayuda de las familias, sobre todo, el pequeño agricultor familiar campesino".

Adicionalmente, la autoridad informó que "a partir de hoy se comienza a pagar el bono de recuperación para las personas con ficha básica de emergencia (Fibe), cuyas viviendas hayan tenido daños". Esta ayuda temprana



LA IMAGEN MUESTRA A UN CARRO DE BOMBEROS AYUDANDO EN EVACUAR AGUAS LLÚVIAS Y SERVIDAS DE SEC-TOR RIBERA SUR DE LONCOCHE, EXTREMO SUR DE LA PROVINCIA DE CAUTÍN.

tiene un tope máximo de un millón 500 mil pesos y es para que los afectados puedan hacer los arreglos al inmueble o comprar los enseres perdidos.

La DPR Araucanía, en conjunto con Senapred, entregó ayer un nuevo balance del sistema frontal, informando que hay cuatro comunas con alerta sanitaria y que Loncoche está bajo emergencia co-

Las cuatro comunas con alerta sanitaria son Teodoro Schmidt, Renaico, Purén y Ercilla. En todas ellas, según explicó el delegado José Montalva, la medida obedece al colapso de las fosas sépticas individuales, sobre todo, en zonas rurales donde no hay alcantarillado, situación que está fiscalizando la Superintendencia de Servicios Sanita-

Al respecto, la autoridad señaló que hasta ahora lo que se está haciendo es contener la emergencia, dado que la falta de saneamiento es un problema estructural de la Región.

"En Hualpin, por ejemplo, sabemos que los camiones limpia fosas no son la solución definitiva, pero ayudará a que no se incremente este riesgo sanitario y a que baje el problema. En todo caso, vamos a trabajar con las comunas de acuerdo a los requerimientos que nos hagan los municipios".

Por otro lado, Montalva añadió que si bien han bajado los cauces de los ríos, de todas maneras se mantiene la Alerta Roja en Malleco, pero que se cancela en Carahue, Pitrufquén y Toltén, manteniéndose la alerta preventiva en Cautín, en el marco de las copiosas precipitaciones que cayeron ayer.

En materia de balance, hasta ayer porque la emergencia es dinámica, en la Región habían mil personas aisladas debido a caminos intransitables producto de desbordes.

De ellas 36 son de Carahue, donde su alcalde, Alejandro Sáez junto a funcionarios municipales realizó entrega de carbón a familias anegadas, tras las difíciles condiciones de aislamiento que están sufriendo producto del desborde del río Imperial.

Por otro lado, los damnificados por daño mayor en sus viviendas llegaron a los 97 y las viviendas con daño menor sumaron 1.140.

LONCOCHE

La emergencia comunal de Loncoche fue denunciada por su alcalde, Alexis Pineda, quien exigió que Aguas Araucanía se haga presente para solucionar anegamientos, ya que los vecinos están conviviendo con el desborde del alcantarillado en sus sitios y viviendas por el colapso.

"Le solicito a Aguas Araucanía que sea un poco más empática con nuestros vecinos y que nos brinde ayuda con motobombas, personal, limpieza de alcantarillado, kit de higiene, porque la verdad hemos estado solos en esto y el riesgo sanitario de las familias que se han inundado en sus sitios y sus casas es enorme", postuló Pineda. 🖙